



## **DISTANTEMENTE JUNTOS CELEBREMOS LA NOVENA EN HONOR A SAN FRANCISCO DE ASÍS**

*En este año en que la Familia Franciscana celebraremos de forma diferente el descubrir la vida de San Francisco de Asís, lo haremos por medio de esta novena comprendida entre los días 25 de septiembre al 3 de octubre para finalizar con la fiesta Eucaristía el día 4 de Octubre a las 12hrs.  
**¡VIVAMOS TODA LA RIQUEZA DE SU ESPIRITUALIDAD FRANCISCANA!***

### **DIA 1: LA FRATERNIDAD (25 septiembre)**

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

#### **Oración al comienzo**

**¡Oh grande y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.**

**Amén**

**Leer más**

«El Santo tuvo siempre constante deseo y solicitud de asegurar entre los hijos el vínculo de la unidad, para que los que habían sido atraídos por un mismo espíritu y engendrados por un mismo Padre, se estrechasen en paz en el regazo de una misma madre.

Quería unir a grandes y pequeños, atar con afecto de hermanos a sabios y simples, aglutinar con la ligadura del amor a los que estaban distanciados entre sí». 2 Celano 191



### **REFLEXIÓN**

Naturalmente todos aspiramos a vivir como hermanos. Sin embargo, la posibilidad de hacerlo está vinculada íntimamente con una experiencia de amor a Dios. De un Dios que es Padre de toda la humanidad. De un Dios que se hizo hombre en la persona de Jesús. De un Dios, Espíritu de Amor que nos mueve a ver en cada ser humano, a un hijo de ese Padre Bueno

Nos damos cuenta que solamente somos seres completos cuando va desapareciendo la tiranía del propio yo, y aparece el otro en mi propia existencia. La experiencia de fraternidad es relación, diálogo y comunión.

### Oración al finalizar

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.

Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.

El Señor nos bendiga. Amén.

¡Vivamos toda la riqueza de su espiritualidad franciscana!

### DIA 2: AMOR POR LOS POBRES.

(26 septiembre)

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

### Oración al comienzo

**¡Oh alto y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta. Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.**

**Amén**

Leer más

«En esto hemos conocido el amor: en que él entregó su vida por nosotros. Por eso, también nosotros debemos dar la vida por nuestros hermanos. Si alguien vive en la abundancia, y viendo a su hermano en la necesidad le cierra su corazón, ¿cómo permanecerá en él el amor de Dios? Hijitos míos no amemos solamente con la lengua y de palabra, sino con obras y de verdad». 1 Juan 3.16-18.



### REFLEXIÓN

A medida que Francisco hace propia la experiencia de un Dios Padre y de un Jesús hermano, se ensancha su corazón para abrazar a los pobres. En su abrazo al leproso, realizada dentro del proceso de su conversión todos podemos reconocemos.

Amar al otro no es fácil, es una empresa que siempre es desafío, que no se da espontáneamente, que a veces duele, que es imperfecta, limitada.

A pesar de nuestras flaquezas, cuando la voluntad se decide el corazón se ensancha. Desde aquel abrazo al leproso la elección de amor de los más



abandonados, los excluidos, los marginados es lo que identifica a los seguidores de Francisco.

Sin embargo, si no nos revestimos de sentimientos de fraternidad, podemos hacer de esa relación con el pobre, una humillación

### Oración al finalizar

**El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.**

**Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.**

**El Señor nos bendiga. Amén.**

### DIA 3: REVERENCIA POR LA CREACIÓN.

(27 septiembre)

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

### Oración al comienzo

**¡Oh grande y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.**

**Amén**

[Leer más](#)

«El Señor me dio de esta manera, a mí el hermano Francisco, el comenzar mi conversión; en efecto, como estaba en pecado me era muy amargo ver leprosos. Y el Señor mismo me condujo en medio de ellos, y practiqué con ellos la misericordia. Y al separarme de los mismos, aquello que me parecía amargo, se me tornó dulzura de alma y cuerpo». Testamento



### REFLEXIÓN

Ninguna criatura escapa al abrazo amoroso de Francisco. Al sentirse vitalmente reconciliado con Dios, por el sacrificio de la Cruz, puede experimentar sentimientos de fraternidad con el sol, el viento, la tierra, los animales... Admira y alaba a la Creación porque en todo contempla a su Autor... ¿Cómo destruir algo que ese Padre amoroso nos regala?



Hoy padecemos las consecuencias de haber «explotado» hasta el límite las riquezas naturales. Los desequilibrios ambientales son fruto de la ambición del hombre que ha desordenado el planeta. De un hombre que no ha tratado como «hermana» a la naturaleza, sino que se ha apropiado egoístamente de ella. Si tenemos los sentimientos de reverencia por la Creación que experimentó San Francisco tratemos de aprender todo lo necesario para cuidarla.

### **Oración al finalizar**

**El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.**

**Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.**

**El Señor nos bendiga. Amén.**

### **DIA 4: ESPÍRITU ECLESIAL. (28 septiembre)**

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

### **Oración al comienzo**

**¡Oh alto y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.**

**Amén**

**Leer más**

«Todos los hermanos sean católicos, vivan y hablen católicamente. Pero si alguno se aparta de la fe y vida católica, en dichos o en obras y no se enmienda, sea expulsado absolutamente de nuestra fraternidad. Y a todos los clérigos y a todos los religiosos tengámoslos por señores en las cosas que miran a la salud del alma y que no se desvían de nuestra Religión; y veneremos en el Señor su orden y oficio y su ministerio». Primera Regla 19



### **REFLEXIÓN**

El anuncio del Evangelio es lo que da origen y sentido al peregrinar de la Iglesia en el mundo. San Francisco fue el artífice de una renovación profunda recuperando la fuerza y la fidelidad a este mandato

de Jesús, desdibujado con el correr del tiempo. Predicó la conversión, yendo de a dos, sin nada propio, con confianza en la Providencia. Su audacia consistió en convertir convirtiéndose, edificar sin destruir, anunciar sin condenar... Siempre exhortó a la comunión por más que aceptara para sí y sus hermanos, la persecución por el seguimiento del evangelio, tanto de parte del mundo como de parte de la propia comunidad eclesial.

### Oración al finalizar

**El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.**

**Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.**

**El Señor nos bendiga. Amén.**

### NOVENA A SAN FRANCISCO. DÍA 5: LA PAZ

(29 septiembre)

#### Oración al comienzo

**¡Oh alto y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad. Amén**

[Leer más](#)

«Somos esposos cuando el alma fiel se une, por el Espíritu Santo, a nuestro Señor Jesucristo. Le somos hermanos cuando cumplimos la voluntad del Padre que está en los cielos. Madres cuando lo llevamos en el corazón y en nuestro cuerpo por el amor divino y por una conciencia pura y sincera, y lo damos a luz por las obras santas, que deben ser luz para el ejemplo de otros». (Carta a todos los fieles 1).



### REFLEXIÓN

¡Paz y Bien! Es el saludo que identifica a los franciscanos. Tiene una profunda relación con el shalom hebreo que traducido significa «paz y bendición».

Si pudiéramos establecer, aunque muy imperfectamente vínculos de fraternidad con el otro, si entráramos en una relación de intercambio vital, tal vez descubriríamos la desgracia que conlleva la discordia, la división, la ruptura. Por el contrario, cuando nuestro proyecto vital se nutre del amor

divino, que es amor de alianza, la voluntad de encontramos con el hermano tratando de superar los obstáculos que nos separan, nos hace crecer como personas, nos madura, nos perfecciona.

Hacer el bien es mostrar a Jesús por las buenas obras. No hay corazón humano por quebrado que esté por el pecado que se resista al flechazo de un gesto de afecto: una llamada telefónica que lo hará sentirse menos solo, el ofrecerse a hacer un mandado, celebrar un cumpleaños del más olvidado de nuestros compañeros... Ese es el bien que construye la paz.

### **DIA 6: LA POBREZA (30 septiembre)**

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

#### **Oración al comienzo**

**¡Oh alto y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.**

**Amén**

[Leer más](#)

«Los hermanos no se apropien de nada para sí, ni casa, ni lugar, ni cosa alguna. Y, cual peregrinos y forasteros en este siglo, que sirven al Señor en pobreza y humildad, vayan por limosna confiadamente. Y no tienen que avergonzarse, pues el Señor se hizo pobre por nosotros en este mundo... Y donde quiera que estén y se encuentren unos con otros los hermanos, condúzcanse mutuamente con 'familiaridad entre sí. Y exponga confiadamente el uno al otro su necesidad, porque si la madre nutre y quiere a su hijo carnal, ¿cuánto más amorosamente debe cada uno querer y nutrir a su hermano espiritual? 2 Regla 6



### **REFLEXIÓN**

La pobreza nos da el conocimiento verdadero de nosotros mismos. No nos hemos dado a nosotros, ni nuestros genes, ni nuestra familia, ni la patria en que nacimos. Esa misma convicción lleva a Francisco a alabar ese señorío de Dios: «**‘Mi Dios y Todo.** La pobreza nos invita a desapropiarnos de todo. Cuando sentimos que administramos

bienes que el Señor nos ha dado gratuitamente en custodia desaparecen las angustias y ansiedades que produce la posesión. La avaricia, que es la idolatría del dinero no escatima esfuerzos en saciar el afán de tener. Y paradójicamente deja más vacío el corazón del hombre. Un corazón demasiado grande como para tener paz con las baratijas que le ofrece el mercado.

### **Oración al finalizar**

**El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.**

**Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.**

**El Señor nos bendiga. Amén.**

### **DIA 7: ESPÍRITU DE SERVICIO.**

(1 octubre)

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

### **Oración al comienzo**

**¡Oh alto y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.**

**Amén**

[Leer más](#)

«Pero aquel que es superior, y que es tenido por mayor, sea como el menor y siervo de los otros hermanos. Y con cada uno de los hermanos practique y tenga la misericordia que quisiera que se tuviera con él si estuviese en caso semejante». 2 Carta a los Fieles



### **REFLEXIÓN**

El espíritu de servicio es una manifestación concreta, real, edificada en gestos portadores del amor de Jesús. Siempre es una donación del propio yo. Siempre es disponibilidad. No se sirve por simpatía ni por sensiblería, sino en atención a la dignidad del otro. «Tomad y comed este es mi cuerpo». Toda nuestra entrega es imitación de la de Jesús. Es eucarística. Nos vamos dando poco a poco, día a día. Se sirve enseñando, corrigiendo, compartiendo nuestros bienes... Se sirve pacificando y



escuchando; haciendo tareas que ayudan al bien común... Servimos cuando ponemos todos nuestros dones a disposición del otro.

### Oración al finalizar

**El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.**

**Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.**

**El Señor nos bendiga. Amén.**

### DÍA 8: CONVERSIÓN (2 Octubre)

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén



### Oración al comienzo

**¡Oh alto y glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.**

**Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad. Amén**

Leer más

*«Y en esto quiero conocer que amas al Señor y me amas a mí, siervo suyo y tuyo, si procedes así: que no haya en el mundo hermano que, por mucho que hubiere pecado, se aleje jamás de ti después de haber contemplado tus ojos sin haber obtenido tu misericordia, si es que la busca. Y, si no busca misericordia, pregúntale tú si la quiere. Y si mil veces volviere a pecar ante tus propios ojos, ámale más que a mí, para atraerlo al Señor; y compadécete siempre de los tales». Carta a un Ministro*



Quien anda en el seguimiento de Jesús en una opción total y definitiva que comprometa toda su existencia puede ir reflejando su rostro cada vez con mayor nitidez. Esa es la conversión. La gracia que nos permite dar a luz a la «nueva criatura».

Lo importante es ponerse en camino, con decisión y autenticidad. El sacramento de la reconciliación es el remanso que nos permite recrear nuestra vida en el abrazo misericordioso del Padre. Precisamente Francisco es central: la reconciliación con Dios es el origen del vivir reconciliados entre los hermanos. Su fruto más exquisito, la misericordia.

### Oración al finalizar

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.

Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.

El Señor nos bendiga. Amén.

### Día 9: Espíritu de Oración (3 Octubre)

+En el nombre del Padre, del hijo y del Espíritu Santo amén

#### Oración al comienzo

¡Oh altoy glorioso Dios! Ilumina las tinieblas de mi corazón y dame fe recta, esperanza cierta y caridad perfecta.

Sentido y conocimiento Señor para que cumpla tu santo y divina voluntad.

Amén

Leer más

*«les inculcaba que el servicio de conducir a otros, el oficio y la solicitud de predicar jamás les debía llevar a abandonar la santa y devota oración, el ir por limosna, y el trabajar con sus manos como hacen los otros hermanos, por el buen ejemplo y para ganar sus almas y las de los demás... Y añadía: » Los hermanos se edifican en gran manera al ver que sus ministros y los predicadores se entregan con gusto a la oración y se abajan y se humillan».*  
Leyenda de Perusa 103

### REFLEXIÓN



Cuando oramos ponemos toda nuestra confianza en el Señor, nos reconocemos pequeños, necesitados. La oración pacifica nuestro corazón, estabiliza nuestra persona a menudo tironeada por cientos de fuerzas interiores y exteriores que la llevan al vértigo.

La oración comunitaria es signo de Iglesia. Y cuando oramos los unos por las necesidades de los otros, entonces se construye la fraternidad como comunión de los santos. Sin oración nuestro mensaje se convierte en propaganda. Con oración nuestro mensaje anuncia la salvación.

**Oración al finalizar**



**El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su rostro y tenga piedad de nosotros.**

**Vuelva a nosotros su rostro, y nos conceda la paz.**

**El Señor nos bendiga. Amén.**

**¡Vivamos toda la riqueza de su espiritualidad franciscana!**

**Concluimos hoy nuestra Novena a San Francisco. Les deseamos una buena celebración del Tránsito de nuestro seráfico hermano y un feliz Fiesta de**

**¡Paz y Bien!**